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考过20多次公务员
坦言继续考
因为能够做官

“东方直播室”还找到了另一名主人翁——
施欣，男，1984 年生，江西宜春人，四川西华师
大文学院硕士研究生，曾参加过20多次事业单
位和公务员录用考试，2011年10月，考取樟树
人保局农保办，今年，他又报考了国考。

其实，让施欣被大家熟知的并不是曾参加
过20多次事业单位和公务员录用考试的经历，
而是参加四川公务员考试，综合成绩第一却因
体检“转氨酶偏高”被拒。为证明自己没病，辗
转江西、湖南、四川3省，在3家医院做了4次体
检，体检结果均显示，相关指标未超过公务员录
取的标准。

施欣坦言，自己在编制内还要继续考的原
因就是能够做官，当拥有了更大权力的时候，更
加可以为人民谋福利，这不正是体现了做官的
价值吗？国考之后，还会考科级、处级……

25日，2013年度中央机关及其直属机构公务员录用考试公共
科目笔试结束，国家公务员局数据显示，本届国考约有111.7万人
参加考试，为历年最多，本届国考预计招录2万余人。其中最热
的职位9411∶1，可谓是千军万马挤独木桥。

难道只有这一条路走到“黑”吗？
前几天，本报记者陪同“菜王”刘献炜做客东方卫视“东方直

播室”，向观众讲述了刘献炜从一名公务员到建筑工再到生鲜店
老板的故事。 记者 张玉东/文 周甬/图

晚报记者做客“东方直播室”讲了一个故事

人家争走独木桥
郑州小伙儿弃当公务员做“菜王”
今年考公务员的110多万人中，许多人的事挺有意思
他，坐宾利来考试，准岳母说“考不上公务员，别想做我女婿”
他，考了20多次，坦言就是为了当官

两次创新均夭折
昨天，记者再次来到明鸿路刘

献炜开的“乡里乡亲”生鲜店。
他说，卖菜的这几年，曾对经营

模式进行过两次大规模创新，最多
时曾开了 13家连锁店，但最终因为
种种原因均没能成功。

刘献炜说，其实，第一年他就赚
了 20 多万元，主要是给酒店配送，
他想做酒店做得再大，老百姓也不
知道“乡里乡亲”是干吗的，也解决
不了老百姓买菜贵的问题，更不利
于品牌的长远发展，所以把主要精
力财力投到店面上，最多开到了 13
家连锁的规模，其中，一家分店一天
就能赚 4000元。后来，因为与合作
人理念上出现分歧，他退出了。

当时他们还做了一个“菜速
递”——网络买卖平台，最高峰的时
候 20个人送菜都送不及，因流量的
增加，服务器不够用，租用服务器需
要30万，把他们卡住了。

“我不能砸了我的牌子”
现在，房租从过去的 3000元涨

到了 6000元，利润只能维持正常运
营，要想继续发展开连锁只能靠外来
投资，因为只有规模经济才能降低采
购成本。这中间也有要加盟“乡里乡
亲”的，但为了保证食品安全，只有直
营才能最大限度保障，所以都被拒绝
了，“我不能砸了我的牌子”。

刘献炜的想法就是成为河南最
大的生鲜产品服务提供商，再成为
国内首家终端生鲜连锁上市企业。

刘献炜说，他当年放弃公务员，
一是每天干的不是所学的；二是行
政单位论资排辈，需要长时间苦等；
三是亲戚朋友利用他的工作找他办
事，不办得罪人，也没能力办。

考过6次公务员
准岳母说
考不上别想做她女婿

“考不上公务员，别想做我女婿。”25日，26
岁的朱敏（化名）6 点不到就醒了。他有点混
沌，到底是在梦中被女友母亲的这句“名言”惊
醒的，还是一醒来就惦记起这句“名言”。

随后，手机闹钟响起，记事本上写着“国考
日”。25日，2013年中央机关及其直属机构国
家公务员考试正式开考。

7 点 30 分左右，女友的车子来到他的楼
下。银灰色的宾利，市价500多万元。

车子是女友爸爸的，她是为男友当陪考的。
朱敏报的是科员，女友妈妈让考的，说在办

公室做，有权力，上得快，别人见了三分怕。
这对情侣是大学同学，为了女友，朱敏来到

了宁波，女友妈妈嫌他是外地人，家里条件也一
般，说他做不了富二代、官二代，好歹也要自己
赚钱厉害，或者做公务员。

就这样朱敏已考过 6次公务员，有一次笔
试、面试总算都通过了，可是女友妈妈说，那是
个清水衙门，没啥出路，最后放弃了。

朱敏说，自己也很为难，如果这次又没考中
的话，怎么办？难道只有这一条路走到黑，考到
年纪太大不能再考？真考上公务员，自己真的
能做好吗？以前的专业知识只能丢了吗？

弃当公务员
立志当“菜王”

主角
刘献炜

故事①
国考

前几天，东方卫视“东方直播室”的编导通过本报记者，找到了本报于2010年10月15日所刊发的《大
学毕业生放弃公务员到社区开蔬菜店》一文的主人翁——“乡里乡亲”刘献炜。

刘献炜曾考入南阳市卧龙区检察院，成为一名让无数人向往的公务员，然而，在他身上却发生了从公务
员到建筑工再到生鲜店老板的蜕变。他说自己的梦想就是让大家都能够吃上放心菜、“秤心”菜、顺心菜。
然而，这种蜕变却让难以接受的父亲与其不相往来。那么，现在这位立志当“菜王”的小刘是个什么样呢？

居民说
他心善、人勤快
绝对信得过

这两天，记者又到刘献炜的生
鲜店所在的小区走了一趟，和周围
的居民聊了很多，发现他们已经把
小刘真真切切当成了自家人。一
提起刘献炜，居民都说这个小伙儿
心善、人勤快，绝对信得过。

刘献炜的菜都是去掉废叶、废
根才过秤。卖出去的果蔬、油盐酱
醋只要在保质期内就包退换。而
且免费送菜上门，给那些腿脚不灵
便的老人帮了大忙。

辖区居民知道记者要上“东方
直播室”，就委托记者把数十名居
民写在红布上的祝福带给台上的
刘献炜。

这块红布是他辛辛苦苦所经营
下来的人脉、口碑，虽然卖菜没赚多
少钱，但这些祝福却是用金钱买不
到的，希望刘献炜能够坚持自己的
梦想，因为居民们都需要刘献炜。

说
创
业

在节目现场，有很多人表示支持刘献
炜，其中，有一家公司负责人愿意提供一个
年薪 10 万可以施展才华的平台给他，如果
能做到大中华区总裁，到时愿意提供给他
1000万的创业基金。

对此，刘献炜说，那家公司昨晚还给他
打过电话，自己仍是拿不下主意，一是放不
下附近相熟的居民，二是舍不得自己所创立
的品牌，希望能够和本地企业合作，继续延
续梦想。即使走也会把店保存下来交给姐
姐经营，将送菜进行到底。

节目现场
很多人都支持他
一公司想年薪10万招刘献炜
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国考

主角 朱敏

⬆立志当“菜王”的刘献炜
➡刘献炜展示社区居民写满祝

福后送给他的红条幅

11月 25日，
南京林业大学考
点的考生在考场
外冒雨等待进入
考场。 新华社发


